

# La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Año VII—Número 2499

PALMA DE MALLORCA

OFICINAS

Teléfono, 27

Martes 18 de Septiembre de 1894

Conquistador, 30 y Cadena 2

## EDICION DE LA TARDE

### TELEGRAMAS

(Servicio particular de La Almudaina.)

#### Canjeo de moneda

Madrid 17 á las 10 n.

Reunidos los diputados portorriqueños han acordado visitar mañana al ministro de Ultramar Sr. Becerra para pedirle el canje de la moneda mejicana.

Telegramas de Puerto Rico lo piden con urgencia.

#### De Tánger

Madrid 17 á las 10 n.

En Tánger los representantes de Inglaterra y Alemania han pedido el castigo de los agresores de Casa Blanca.

Se ha enviado un buque inglés con instrucciones para Mahomet Torres.

#### El empréstito y el Sr. Salvador

Madrid 17 á las 10:10 n.

Asegúrase que el Sr. Salvador seguirá en el ministerio de Hacienda hasta realizar el empréstito de 500 millones al 4 por 100, mitad en deuda interior y la otra mitad en exterior con el pago domiciliado en el extranjero á un tipo fijo, pagándose el primer cupón en Enero próximo.

#### Almuerzo.—Retención

Madrid 17 á las 10:15 n.

El Sr. Sagasta almorzó con S. M. la Reina.

Créese que el anarquista vestido de Be-

nedictino que fué detenido en Avila esperaba á cuatro compañeros para marchar á Portugal.

#### De China.—Explosión

Madrid 17 á las 7 t.

Telegramas de Shanghai dicen que las autoridades chinas de Tienkin han sido avisadas de que llegarán dentro de poco veinte y un trasportes japoneses á cuyo bordo conducen diez mil hombres.

Hay temores de que desembarquen los japoneses.

Según comunican de Nueva York ha ocurrido en Roberts la explosión de dos vapores cargados de petróleo.

Es considerable el número de heridos.

Mencheta

### NOTICIAS

#### Del Extranjero

El ministro de la Agricultura de Francia, ha dispuesto que, temporalmente, se impida la introducción en aquel país de animales de la especie bovina por las aduanas de Auzst y Hospitalet (Aubé), á causa de la epizootia que diezma actualmente el ganado de los Valles de Andorra.

Según telegramas de Tokio, el imperio del Japón y Corea firmaron en 25 de Agosto último un tratado de alianza, que consta de tres artículos, con el objeto de expulsar á los chinos del territorio de Corea y devolver á este país su independencia.

Por este tratado, el Japón toma á cargo

suyo los gastos de la guerra, y Corea se compromete á ayudar en cuanto pueda á las tropas japonesas. Este tratado debe estar en vigor todo el tiempo que dure las hostilidades.

*The Standard*, de Londres, comentando el discurso pronunciado por el señor Crispien Nápoles, dice que el jefe del Gobierno italiano desea la paz con el Vaticano, por la situación crítica en que se encuentra Italia, y por las amigables relaciones que León XIII ha establecido últimamente con la nación francesa.

En los Estados Unidos continúan con gran violencia los incendios de grandes extensiones de bosque. Los vientos han avivado fuertes incendios en los Estados del Oeste, en donde hay extensísimos bosques convertidos en hogueras inmensas, amenazando con su fuego á gran número de pueblos y ciudades.

### De la Capital

La fiesta celebrada el domingo último en el caserío del *Pont d' Inca* resultó lucida, habiendo acudido bastante gente tanto de esta capital como de los demás caseríos vecinos, no teniendo que consignar ningún hecho que interrumpiera la tranquilidad pública.

Precedente de Barcelona ha fondeado en nuestro puerto el vapor *Cataluña* á las diez y media de la mañana de hoy conduciendo veinte pasajeros, correspondencia y carga varia, entre ella treinta cabezas de ganado vacuno.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Por la del puesto de Palma han sido denunciados á la autoridad competente dos conductores de carruajes, por haberles sorprendido dicha fuerza infringiendo el reglamento de los mismos.

Teniendo noticia la del puesto de Pollensa de que había sido cortado y hurtado un olivo de una de las propiedades vecinas á dicha villa, se puso á practicar las diligencias del caso dando por resultado la detención de un sujeto, que convicto y confeso fué puesto á disposición de la autoridad competente.

La del puesto de S. Antonio detuvo y puso á disposición del juez competente, á un sujeto presunto autor de haber causado varias lesiones á un compañero.

La del puesto de Sancellas denunció al alcalde de dicha villa, á dos sujetos que estaban apacentando cuarenta cabezas de ganado lanar y dos de cabrito en propiedad ajena.

## Servicios de la plaza

### Para mañana

*Parada.*—El Regimiento Infantería Regional de Baleares núm. 1.

*Jefe de día.*—El señor Coronel del mismo Cuerpo D. Juan Bosch.

*Hospital y provisiones.*—El primer Capitán del mismo.

*Vigilancia por la plaza.*—El indicado cuerpo.

De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor, *Reyes*.

## Por correo

### Un complot

Paris 16.—En un telegrama de Viena se dice que se ha fraguado allí un complot, con ramificaciones en Belgrado y otras ciudades de Servia, para destronar al joven rey Alejandro y colocar en su lugar su padre el ex-rey Milán.

### Viceconsules robados

Paris 16.—Los vice-cónsules que han sido insultados y robados junto con unos cazadores cerca de Casablanca, en Marruecos, eran los de Inglaterra y Dinamarca, quienes fueron además amenazados de muerte.

Suponese que dichas naciones harán reclamaciones al gobierno del Sultán por la vía diplomática, aunque aquí se cree que el joven Abd el Azis es imponente para reprimir el bandolerismo en su territorio y queda exento, por tanto, de responsabilidad por accidentes de esta clase ante las naciones de Europa.

### Un incendio.—Un terremoto

Paris 16.—La opinión en Italia está indignada contra los anarquistas á causa del

tuvo yorrorosos incendios de Piarezza, donde  
 te, aquellos prendieron fuego a una herriada  
 usado cuando vieron que el incendio iba á ser  
 eficado en virtud de los eficaces ausilios  
 ó al úa se prestaron tuvieron la criminal idea  
 s que cortar las corrientes de agua que ali-  
 as deentaban las bombas tomando por esta  
 iedadause grandísimo incremento las llamas  
 que convirtieron en inamansa hoguera el  
 barrio incendiado.

Los anarquistas habian dirigido varias  
 cartas amenazadoras al sindicato de la po-  
 blación anunciando que prenderian fuego  
 todo el país para dar un ejemplo de su  
 energía á toda Italia.

El barrio incendiado quedó completa-  
 mente destruido.

—Telegrafian de Atenas que ha ocurri-  
 do un nuevo terremoto en las islas Jóni-  
 cas.

#### Del Extremo Oriente

París 16.—Se confirman las noticias de  
 a victoria que alcanzaron y la derrota que  
 después sufrieron los japoneses al atacar  
 al campamento chino de Ping-Pang.

Los buques del Japón cruzan las aguas  
 del golfo Patchili para impedir que los chi-  
 nos envíen refuerzos por mar al ejército de  
 Corea.

Acerca de los movimientos navales re-  
 fieren los corresponsales norteamericanos  
 encargados de seguir de cerca los sucesos  
 de la guerra, que cuando la escuadra japo-  
 nesa intentó sorprender los fuertes chinos  
 de Wei-Hai-Wai, avanzó silenciosamente

y á favor de la oscuridad de la noche hacia  
 los fuertes; de pronto se presentó un aco-  
 rezado inglés que disparó un cañonazo sa-  
 ludando á la escuadra. Este disparo advir-  
 tió á los chinos el inminente peligro que  
 corrían, dándoles tiempo para prevenirse y  
 acudir á la defensa de sus fuertes.

De Tien-Tsin telegrafian que la solda-  
 desca china continúa cometiendo toda cla-  
 se de excesos y saqueando los arrabales  
 de la ciudad. Los ingleses allí establecidos  
 temen ser victimas de tales excesos, ya  
 que continuamente son insultados por los  
 naturales que los acusan de emplear sor-  
 tilegios contra el Celeste Imperio. Las fa-  
 milias acomodadas se apresuran á aban-  
 donar por esta causa aquel país.

De Shanghai telegrafian que un incen-  
 dio ha destruido la ciudad de Chung-King,  
 situada en el alto Yangtse.

Quedaron destruidas la residencia ofi-  
 cial del mandarín, tres templos y dos mil  
 casas.

Parecieron abrasadas 30 personas, y se  
 estimen las pérdidas en cinco millones de  
 francos.

#### La duquesa de Montpensier

París 16.—Procedente de Sa we House  
 y de Londres ha llegado á Calais la infan-  
 ta de España, duquesa viuda de Montpen-  
 sienter, que se hospeda en el Gran Hotel,  
 donde la taulan preparadas habitaciones.

La ilustre viajera piensa permanecer al-  
 gunos días en Calais, donde se le reuni-  
 rán sus hijos los infantes doña Eulalia y  
 don Antonio de Orleans.

## Ultimos Telegramas

### Reformas en la 2.<sup>a</sup> Enseñanza

Madrid 18 á las 10'45 m.

" " 10'05 "

" " 10'15 "

" " 10'20 "

" " 10'25 "

La *Gaceta* de hoy publica el decreto  
 aprobando el plan de reformas en la se-  
 gunda enseñanza.

En el preámbulo, se justifica el plan de  
 dichas reformas.

Todas las clases, excepto dos, serán alter-  
 nas, con lo cual resultará más llevadero el  
 trabajo, así para los profesores como para  
 los alumnos.

Además de las asignaturas del plan ge-  
 neral concedido, habrá dos cursos de cali-  
 grafía y cuatro de dibujo, alternas.

También habrá cursos prácticos de gim-  
 nasia diarios por espacio de cuatro años.

Asimismo se fijan las condiciones de las  
 obras de texto.



Cada tres años se revisarán las listas.

Por cada asignatura habrá además del catedrático un profesor especial auxiliar y un ayudante; este último sin sueldo.

Se procurará establecer un sistema de alumnos internos, como también otro de medio pensionistas.

La edad mínima para el ingreso es la de diez años.

Este se efectuará mediante un examen teórico-práctico.

Los catedráticos enviarán notas trimestrales acerca de la asistencia á las clases, conducta, aptitud y aprovechamiento de los discípulos, las cuales servirán para fijar quienes se examinarán en Junio y quienes en Septiembre.

Habrá matrículas gratuitas para los alumnos premiados con menciones honoríficas, y también benéficas para todos aquellos faltos de recursos.

Las notas calificativas de los exámenes serán: sobresaliente, notable, aprobado y y suspenso.

Al terminar los estudios generales se expedirá á los alumnos un certificado del título de Bachiller.

Queda subsistente la matrícula para la enseñanza oficial libre, suprimiéndose la enseñanza doméstica.

Y por último, fijáanse las asignaturas que deben cursar en lo sucesivo aquellos que tengan aprobado algún año, ordenándose la adaptación á las matrículas del curso de 1894-95.

### Documentos.—Nuevo complot

Madrid 18 á las 10 m.

—La comisión de marina ha comenzado á coleccionar los documentos que pidió el señor Gasset en el Congreso.

—Dicen de Roma que se ha formado un nuevo complot contra el Sr. Crispi.

### Chinos y japoneses

Madrid 18 á las 10'15 m.

Según dicen de Londres, considérase como decisiva la victoria alcanzada por los japoneses en el último combate librado con los chinos.

Estos huyen á la desbandada y en completo desorden.

Los soldados japoneses persiguen á los fugitivos.

Todos, los de una y otra parte, han luchado con verdadero heroísmo y con gran denuedo.

Los chinos no han tenido otro remedio que rendirse ante el valor y la disciplina del ejército japonés.

Regimientos enteros de tropas chinas se han entregado á los enemigos.

A pesar de las exageraciones en que se suele incurrir en los primeros momentos, calcúlase que asciende á más de 2.350 el número de combatientes muertos de una y otra parte.

El número de heridos es también extraordinario, lo mismo que el de los soldados chinos que han caído prisioneros.

### Consecuencias de la derrota

Madrid 18 á las 10'20 m.

En todas las poblaciones del imperio chino ha producido honda impresión la derrota de Ping-Yang.

Ante el temor de futuros desastres todo el mundo pide que se envíen con urgencia á Corea nuevos ejércitos, con objeto de castigar á los japoneses.

Estos, envalentonados, acaso intenten desembarcar en territorio chino y atacar algunas de sus poblaciones más importantes.

Imp. de Amengual y Muntaner